

## Homélie pour les 16 et 17 novembre 2024 - 33<sup>ième</sup> dimanche du temps ordinaire B

Ce beau jour de ton retour, Seigneur...

Sur un ton de méditation...

Je m'adresse à toi, Seigneur... Parce que, aujourd'hui, j'ai une question pour toi... En quoi, Seigneur, est-ce que, quand le soleil s'obscurcira et que les étoiles tomberont du ciel, en quoi Seigneur ce jour-là ressemblera-t-il aux tendres branches, aux tendres feuilles du printemps? Quand le soleil s'obscurcit et que les étoiles tombent du ciel, c'est plutôt effrayant, alors que les tendres feuilles nous font déjà sentir le bonheur de l'été. Il faudra que les sens de nos cœurs soient changés, qu'ils soient devenus capables de discerner, même dans le chaos et les bouleversements du ciel, le moindre signe de ton approche, de ta venue Seigneur, comme nous discernons le bonheur de l'été qui arrive...

D'ici ce jour que seulement le Père des cieux peut dire quand il viendra, fais de moi Seigneur un bon guetteur de toi, Seigneur Jésus-Christ, Fils de Dieu, Sauveur. L'attention est la vertu du cœur à développer jusqu'à ce jour-là. Elle ne se développe qu'avec le temps, un temps précieux où moi, où nous tous et toutes, nous voulons devenir de plus en plus attentifs, attentives à toi.

L'Écriture vient de toi, Seigneur. Elle nous dit que ce jour-là sera un très beau jour pour ceux et celles qui auront été ou qui seront des maîtres de justice pour la multitude. Les maîtres de justice, ce sont ceux et celles qui enseignent tes voies, Seigneur, et qui entraînent les autres à les suivre. Dieu, tu es un modèle d'intégrité dans la conduite de ton peuple comme de ceux et de celles qui en font partie. Tu le conduis avec miséricorde, et largement, fidèlement, tu lui donnes ton salut, toi, Dieu Sauveur. Seule ma foi, notre foi, nous permet d'accueillir ton salut et d'en recevoir tous les bienfaits. Augmente en moi, en nous, la foi Seigneur.

Le mois de novembre nous fait réfléchir, en Église, aux fins dernières. Ta parole entendue les dimanches, les lectures, nous font penser à l'avenir que Tu nous réserves à nous, qui croyons et espérons en Toi, à l'avenir que tu offres déjà à nos défunts et à nos défuntés. Alors que nous ne voyons autour de nous que l'automne, mon vœu, c'est que les yeux de mon cœur, les yeux de nos cœurs, sachent voir que Tu nous prépares un bel été.

Quand je marche vers l'été alors que tout me dit que l'hiver approche à grand pas, sois Toi, Seigneur, mon été, et approche, Seigneur, approche-toi de moi, de nous. Quand je marche vers l'été, il me semble que mes pas se font plus légers, et qu'ils se hâtent, soutenus, parce que c'est l'été qui s'en vient. Que je marche ainsi, Seigneur, vers toi ! Oui, marchons donc vers le Seigneur qui se fait proche, heureux et heureuses que ce soit vers le Seigneur que nous marchions !

### **2<sup>ième</sup> quête : Mission chez nous**

**Mission chez nous** est un organisme de charité qui cherche à promouvoir la solidarité chrétienne avec les peuples autochtones. Nous avons pour objectif de sensibiliser un large public aux réalités autochtones et de favoriser le rapprochement entre les cultures en contrant les préjugés et en favorisant le dialogue. Nous voulons offrir un soutien, matériel autant que moral, aux communautés autochtones du territoire que nous appelons aujourd'hui le Québec.

**Mission chez nous** est une œuvre de l'Assemblée des évêques catholiques du Québec fondée en 1993 et un organisme sans but lucratif.

*Jean-Pierre Charron*

